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La cartografia avala a Cl1ipionaen su
reclamación de suelo 'en 'CostaBallena
La linde oficial sitúa dentro de su término municipal unas 25 hectáreas del complejo turístico de Rota ..

El Consistorio roteño recuerda que es una obra de la Junta y lleva 15 años en desarrollo sin alegaciones

Jorge Garret / CHIPIÓNA

Chipiona anuncia jaque en la re-
clamación territorial que mantie-
ne con su vecina Rota, Lareivindi-
cación de una parte del complejo
turístico de Costa Ballena ha reci-
bido el respaldo de los mapas del
Instituto Cartográfico de Andalu-
cia -organismo adscrito a la Con-
sejería de Obras Públicas-, Las
lindes oficiales sitúan con clari-
dad dentro del término municipal
chipionero alrededor de 250,000
metros cuadrados de Costa Balle-
na adscritos ydesarrollados urba-
nísticamente por Rota desde
principios de los noventa,

Los planos ahora esgrimidos
por Chipiona han sido remitidos
al Ayuntamiento por la Conseje-
ría de Gobernación de la Junta de
Andalucía como respuesta a la in-
terpelación que formuló el año
pasado, Sobre el terreno, la carto-
grafía oficial traslada la frontera
que marca el Parque de LosLagos
unos 250 metros al este, hacia Ro-
ta, y sitúa dentro del municipio
chipionero parte del conocido co-
mo poblado marinero, que agru-
pa las urbanizaciones AlcaGolf o
PalosPlaya, Ballena Paraíso o Sal-
medina, entre otras,

Aunque los mapas no son vin-
culantes, el concejal de Urbanis-
mo de Chipiona, José Moreno
(PSOE), considera que legitiman
la reivindicación de las 25 hectá-

reas y que serán claves en la reso-
lución de la Dirección General de
Administración Local, que debe
dirimir el caso,

Tras este movimiento de pie-
zas, Moreno solicita al Ayunta-
miento de Rota un "convenio
amistoso" que "restituya la legali-
dad" y "suponga el menor perjui-
cio para los municipios". Lasolici-
tud chipionera, al margen del or-
gullo territorial, tiene una clara
motivación económica: si hay re-
conocimiento, Chipiona pasaría a

El Parque de Los Lagos, quedivide Costá BáJiená Rota (izquiérda~ yCosta B",lIena Chfpiona (derecha),

cobrar los impuestos de sus nue-
vos vecinos, varios centenares en
un censo de poco más de 18.000,

Moreno, que ha mantenido va-
rios encuentros con el equipo de
Gobierno roteño, sospecha que
no habrá acuerdo y empieza a to-
mar medidas: ya ha presentado
una alegación al Plan General de
Rota -en fase de adaptación a la
Ley de Ordenación Urbanística-
por abarcar parte de su término
municipal que amenaza con blo-
quear el planeamiento,

El alcalde de la Villa, Lorenzo
Sánchez (Roteños Unidos)~no da
crédito a la disputa emprendida
por el Ayuntamiento de Chipiona
quince años después del planea-
miento de complejo turístico, En-
tonces, los límites territoriales
fueron establecidos en el lago ar-
tificial, cuando las alcaldías de
Rota y Chipiona estaban ocupa-
das por Felipe Benítez (PP) y Luis
Mario Aparcero (PSOE) respecti-
vamente. Tan asumida está la di-
visión, añade, que ambos munici-
pios comparten los gastos de
mantenimiento del gran lago,

Elregidor de Rota recuerda que
el proyecto de Costa Ballena fue
una iniciativa de EPSA-Empresa
Pública de Suelo de Andalucía de
la Junta- y argumenta que la ur-
banización se ha desarrollado du-
rante dos décadas con totalacuer-
do entre las administraciones y
sin que se hayan registrado alega-
ciones ni reclamaciones por parte
del municipio vecino,

En el camino, añade Sánchez,
se han sucedido "más de milactos
administrativos que han cambia-
do el limite territorial fijado hace
dos siglos". "¿Nadie del Ayunta-
miento de Chipiona se ha dado
cuenta en tantísimos años?, ¿có-
mo han permitido que esto suce-
diera? Es ilógico", observa Sán-
chez, que sentencia que, en el úl-
rima de los casos, debe ser unjuez
q\1ienresuelva esta reclamación.

POSTURAS

J. Moreno (Chipiona) "Creemos que la salida lógica
y cóherente al problema es la fórmula del acuerdo"

, ,,"

L.Sáncbe;t(Rota) "La realidad'de'CostaBa11ena está
consolidaday avalada por milactos'admiñistrativos"

El regidor roteño apunta que su equipo de Gobierno
"nunca ha actuado de mala fe" y que se siente "total-
mente ajeno a un conflicto" que, de existir, tiene su
origen hace dos décadas, El independiente, no obs-
tante, recalca que el municipio "no renunciará al terri-
torio que es suyo": "Hay una realidad urbanística to-
talmente consolidada y avalada por la Junta, por los
dos ayuntamientos y por mil actos administrativos o
más", Esto no tiene ni pies ni cabeza", lamenta,

El responsable de Urbanismo de (hipiona opina que
"Ia salida lógica y coherente a este problema es la fór-
mula del acuerdo", "No buscamos acabar con la her-
mandad de los pueblos", asevera, "pero no es un te-
ma baladí; lo que es nuestro, es nuestro", Moreno ad-
mite que la reivindicación se produce con años de re-
traso pero argumenta que no ha sido hasta esta legis-
latura, lograda la mayoría absoluta, cuando el Ayun-
tamiento del PSOEha podido abordar la reclamación,
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Vecinosde Chipionase
manifestarán para evitar el
derribo de una casa ilegal
Aseguran que el Ayuntamiento dio luz yagua a la vivienda

E.P./ CÁOIZ

La Platafonna de Afectados por las
Medidas de Demolición de Chipio-
na anunció ayer que ha convocado
una manifestación para el próximo
día 16 para evitar la demolición de
una casa "denunciada ante la Fis-

calia por el alcalde", Manuel Gar-
cía (PSOE), que, según díjo, fue
"quien le dio aguay luz".

Un portavoz dela plataforma ex-

plicó a Europa Press que la demoli-
ción es el1 de febrero de 2009. Se
trata, explic6, de la primera de las
"20 ó25 sentencias de demolición"
que tiene fecha para su ejecución.
Según indíc6, en Chipiona hay
"unas 300 viviendas" en esta situa-
ción que "fueron denunciadas por
el alcalde ante la Fiscalía,sin inten-
tar previamente medídas de regu-
larización como se está haciendo
en otras localidades de la provin-

cia, comoChicIana, dondehaymás
de 15.000 viviendas ilegales".

Asu juicio, '10 más grave" es que
son viviendas "de autoconstruc-

ción" en terrenos de los propiet¡¡.-
rios. "No están en terreno de domi-

nio público, ni invaden vías pecua-
rias, ni espacios protegidos, ni
atentan contra la Ley de Costas".
Su construcción, "es consecuencia
de 23 años sin PGOU y 18 años sin
viviendas de protección oficial",

por lo que algunos vecinos "cons-
truyeron sus casas en terrenos de
su propiedad", y enfatizó que "no
hay ningún ánimo de lucro" puesto
que "son casas de chipioneros".

El portavoz de la platafonna cri-
ticó que el Ayuntamiento "no fue
capaz de precintar esas obras yvisi-
tarlas para ver si se incumplía la
LOUA", y acusó al alcalde de "pre-
ferir hacer oídos sordos y, cuando
la casa estaba terminada y podía
medirla, ponía una denuncia". "El
alcalde te pone la denuncia, pero te
da agua, te da luz, te vas a tu casa a
vivir y, luego, a los dos años, ves
que te han denunciado por lo Pe-
nal", lamentó, cuando algunos
afectados "ya habían pagado entre
12.000 y 36.000 euros de multa
por hacer su casa consu díneroyen
su terreno". A su juicio, Manuel
García "ha preferido ponerse algu-
na medalla en lugar de defender a
su pueblo e intentar aplicar alguna
medída para legalizar la situación
antes de llevarla a laFiscaJía".

Eldique está bien
y aguarda ya su
viaje final a Rota
. Esta vez sí se completó la trave-
sía. Eldique flotante de Fomento de
Construcciones y Contratas llegó a
la Bahía de madrugada y pasadas
las 6.30 horas descansaba ya en el
Bajo de la Cabezuela. Dos remol-
cadores y un buquede apoyo reali-
zaron el transporte "con mucha
calma" y una vez que llegó al mue-
lle de Puerto Real, se inició la última
fase de pruebas antes de su trasla-
do definitivo a la Base Naval de Ro-

ta. Según fuentes del operativo, bu-
zos y técnicos de FCC llevaron a ca-
bo ayer inspecciones subacuáticas
y concluyeron que la plataforma
está "en perfectísímas condicio-
nes, incluso sin escaramujo -restos
de fauna marina-". Tras esta verifi-

cación, el dique sólo espera la au-
torización de Capitanía Marítima y
de la Base para culminar este largo
periplo que comenzó en Canarias
hace más de veinte días./B.R.

¡UUOGON,A",
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Empleoconcede 68
subvenciones por baja
maternal a autónomas
3.000 EUROS.La Delegación
Provincial de Empleo anunció
ayer que ha concedido un total
de 68 subvenciones para cu-
brir las bajas maternales de
trabajadoras autónomas de la
provincia sin que éstas se vean
obligadas a cerrar sus nego-
cios. Fuentes de Empleo expli-
caron que estas ayudas, de
hasta 3.000 euros, se destinan
a la contratación de un sustitu-
to durante las 16 semanas que
dura esta baja, y el sustituto
debe encontrarse en paro.

.La Audiencia juzga a un

hombre al que le robaron
398 kilos de marihuana
TRIBUNAW.La Audiencia Pro-
vincial de Cádiz juzga hoya
un hombre al que previamen-
te le habían robado 398 kilos
de marihuana en su casa en
Sanlúcar, para el que la Fisca-
lía pide cuatro años de prisión
por un delito contra la salud
pública. El robo se produjo el
25 de diciembre de 2007 y la
Guardia Civil interceptó un
vehículo con 13fardos de dro-
ga y una pistola.

Detienen a un joven
en Tarifa con un kilo

de hachís dentro

CÓMPLICES.Agentes de la Guar-

dia Civil pertenecientes a la
Compañía de Tarifa detuvie-
ron a dos personas, L C.M. B-
Y ~. A. M. A. G., de 21 y 24
años, como supuestos autores
de un delito contra la salud pú-
blica. Uno de ellos llevaba un
kilo de hachís en el interior de
su organismo en envoltorios
tipo bellota. Al otro se le ocu-
paron 710 euros en billetes
fraccionados.
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FORMACiÓN PRÁCTICA

Los 30 primeros alumnos comenzarán otras 300 horas de prácticas
que se repartirán a la mitad entre el taller y la propia factoría de SK-l0

Unode los grupos de ex empleados de Delphi que se preparan para SK-10,visionando un video sobre el sector,aeronáutico.

Los 30 primeros ex trabajadores
de Delphi, más cerca de SK.;.10
Han finalizado la formación teórica y ahora se enfrentan a 300 horas de prácticas en la empresa. Los
monitores destacan su gran nivel adquirido en poco tiempo y su interés por un sector que desconocían

Fernando Rufo / EL PUERTO

A pocas semanas de que expiren
los cursos de formación que la
Junta de Andalucía imparte a los
más de 1.500 ex trabajadores de
Delphi, sólo unos pocos, concre-
tamente 30, tienen el privilegio
de sentirse cerca de la vuelta al
mercado laboral. Son los elegidos
por la Fundación Faffe para parti-
cipar en los dos primeros módu-
los específicos con el objetivo de
pasar a formar parte de la planti-
lla de la empresa del sector aero-
náutico SK-lOAndalucía.

Cada día, estos dos grupos de
15 alumnos acuden a las aulas
ubicadas en el parque TecnoBa-
hía, en El Puerto. Acaban de fina-
lizar las 200 horas de formación
teórica en las que han podido ac-
ceder a conocimientos que, hasta
ahora, leseran ajenos.

Así lo explica Alicia Real, coor-
dinadora de Faffe para la gestión
de los cursos de fabricación de

materiales compuestos y de ope-
rador de planta. Estos 30 ex tra-
bajadores proceden, según la se-
lección realizada, de Jerez, la
Costa Noroeste y algunos de la
Sierra gaditana. Posteriormente,
para el resto de cursos aún pen-
dientes, se irá llamando a perso-
nal del resto de la provincia.

Hay que tener en cuenta que,
en total, serán 90 los ex emplea-
dos que pasen por estos cursos,
pero sólo 54 enu'arán a formar
parte de la nueva empresa.

Ellos empezaron el pasado 7de
octub,rey, tras 10semanas, han fi-
nalizado la formación teórica.
Ahora les esperan 300 horas más
pero prácticas, repartidas a la mi-
tad entre prácticas en taller y en la
propia empresa, ubicada a sólo
unos metros

(
de este centro del

TecnóBahía.
Para cubrir'bien la formación

se ha empleado a unos 10monito-
res, todos con experiencia profe-
sional en SK-10, EADSy Airbus.

cipio los ex trabajadores tenian
miedo a lo que se les venia enci-
ma, pero hoy día incluso tienen
una soltura muy elevada. Siguen
en paro pero están mucho más
contentos".

Uno de esos monitores de la
etapa teórica es Wenceslao Esca-
milla, con experiencia docente
desde el año 1998 y su valoración
no puede ser más positiva, "Han
estado en un sector puntero, te-
nían la vida solucionada. Pasó lo
que pasó y están que no terminan
de creerse el mundo en el que es-
tán entrando. Cuando lo hagan
comprobarán que esto está hecho
para que la gente trabaje, loverán
con sus propios ojos". Eso sí, este
profesional del sector tiene claro
que la oportunidad que se les pre-
senta es única y deben aprove-
charla, "Son los primeros que ten-
drán la opción devolver a trabajar
y deben ser los mejores los que en-
tren, para que el empresario los

. veacomounaapuestadefuturo".

AliciaRealy Wenceslao Escainilla, en una de las aulas en-;;ITecn~~~¡:¡f1.~"

Como explica Alicia Real, "los
alumnos están muy contentos
porque ven que los monitores son
profesionales. Además, son los
primeros para volver a trabajar,
tienen sus evaluaciones, pasan
los días yven que van avanzando.

Incluso se acercan por la factoría
deSK-10".

Apartir de ahora, para las prác-
ticas, los monitores serán nuevos.
Según la experiencia de AliciaRe-
al, "tanto monitores como alum-
nos están muy animados. Alprin-
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ILUSiÓN
Monitores y alumnos destacan la ilusiónqtJe les mueve,
a juzgar por la cercanía de un nueVo puesto de trabajo

NO HAYFECHA
De momento no se ha concretado la fecha de iniciopara
los dos siguientes módulos, que se prevén para enero

ANDR'S MORA

PROCESO

FORMACiÓNLa clave para su vuelta al mercado laboral
Para la futura inserciónlaboralde los antiguos operarios de Delphien
SK-1Oes fundamental, según sus monitores, la formación para cubrir
un mercado potencial en un sector puntero y por el que la Junta está
apostando. Y como para los alumnos es una vía de solución de futu-
ro, la forma de trabajo en los cursos también está muy controlada. Se
realizan evaluaciones continuas que sirven para ir avanzando. Entre
las materias que han recibido se encuentran introducción a la aero-
náutica, funcionamiento de la empresa, fabricación de materiales
compuestos, tecnología para su fabricación, cómo se reparan esos
elementos, calidad, sistemas de información, interpretación de planos
y vocabulario de inglés que, como explica la coordinadora, "es preciso
porque el sector funciona en ese idioma".

PROPORCiÓN Fijos, eventuales y de contratas

En el alumnado presente en estos cursos hay tanto personal fijo en la
antigua fábrica de Delphi como eventuales y de contratas, en la mis-
ma proporción que había en la plantilla de la multinacional. La edad
media de los alumnos pasa de los 40.

Carlos y Bias, durante un descanso en los cursos de El Puerto.

"Ser de los primeros en
tenercercaotroempleo
esunaenormesorpresa"
Dos ex trabajadores de la
multinacional narran su

experiencia en los cursos

F. Rufo I EL PUERTO

Aún no se lo creen. Carlos y Bias
son dos de los 30 alumnos que se
forman para optar a una plaza en
SK-lO.Carlos llevaba 25 años en
Delphi yBias, 22.

Ambos desconocen el proceso
de selección que les ha llevado
hasta el TecnoBahia. Carlos ase-
gura que "esta elección es positi-
va en tanto que han pensado en
nosotros; no sé cómo habrá sido
la selección, pero claro, somos
muy pocos de todo el colectivo".
En su opinión, la formación que
reciben varía muy poco con res-
pecto a la que ya tenían, según la
materia. "En materia de preven-
ción de riesgos laborales, quizás
estemos incluso por delante de
mucha gente, que es lo que nos da
seguridad. Con respecto a otras

materias, son completamente
distintas, nuevas, pasamos de pa-
sar componentes para automóvil
a componentes de algo que no he-
mos visto nunca", explica. Su áni-
mo es tal que incluso, como reco-
noce Carlos, ya han visitado la
cercana factoría de SK-I0 "por-
que no conocemos lo que vamos a
hacer, salvo algunas pruebas que
hemos hecho".

Con respecto al resto de compa-
ñeros de la ex plantilla de Delphi,
reconoce que apenas tienen con-
tacto con la mayoría, ya que son
de poblaciones distintas.

Para su compañero Bias, su
elección fue "una sorpresa ma-
yúscula, porque éramos 1.800, y
que entre los primeros 90 que van
a volver a trabajar estés tú, pues
no te lo esperas. Estamos encan-
tados". .

Sobre los docentes, asegura
que "nos dicen que estamos por
delante en algunas materias que
como veníamos de Delphi. Antes

nos enfrentábamos a un proceso
de fabricació~más automático, y
aquí parece que es mucho más
manual, pero es una empresa
grande y con mucha inversión en
tecnología. Ahora cambiamos de
sector y estamos viendo el tema
de fibra de carbono".

Alrespecto, añade que "cuando
empezaplos, nos hablaban de fi-
bra de carbono y no teníamos ni
idea; después de mes y medio ya
lo vemos como algo que casi toca-
mos. Elplanteamiento es bueno y
ya que empezamos elpráctico nos
vemos capacitados para trabajar
en ello".

Bias también se acuerda de sus

ex compañeros: "He estado con
gente de Jerez y están contentos,
aunque no les haya tocado, pero
son optimistas porque se demues-
tra que por lo menos ya hay algo
en marcha. Por este proceso va a
pasar todo el mundo, un proceso
de selección y formación para re-
colocarse".

Elcontador a cero, clave en la cita del día 15
Ya hay trabajadores a los que se

les gestiona ya la restitución

del derecho al cobro del paro

tes sindicales, habrá que discutir
varios asuntos de importancia.
Uno de ellos es la aplicación del
contador a cero o, dicho de otro
modo, la restitución de las presta-
ciones por desempleo a todo tra-
bajador cuyo plazo haya acabado.

De esta forma, tqdo ex emplea-
do de la multinacional al que fina-
lice su periodo de derecho a cobro
del paro tiene el compromiso de
la administración, desde el inicio
de las negociaciones, de que no le

F.R.I(ÁOIZ

Los sindicatos han sido convoca-
dos por la Junta de Andalucía pa-
ra una nueva reunión de la comi-
sión de seguimiento de Delphi pa-
raelpróximodía 15.

En ese encuentro, largamente
demandado por los representan-

contaría dicho periodo.
Sin embargo, fuentes sindica-

les han explicado a este periódico
que ya hay ex trabajadores de Del-
phi para los que este periodo ya
ha finalizado y tan sólo cuentan
con lasbecas de asistencia ytrans-
porte a los cursos de formación,
alrededor de los 450 euros.

Por contra, también hay varios
ex empleados de la multinacional
a los que ya se está gestionando
dicho contador a cero. De ellos, la

mayoría formaban parte de con-
tratas de industria auxiliar que
trabajaban para la factoría ubica-
da en Puerto Real. Sin embargo,
también hay varios casos de em-
pleados que eran fijos.

Además, hay que tener en cuen-
ta que una buena parte de la anti-
gua plantilla de la multinacional
acabará su derecho a cobrar el pa-
ro entre los meses de abrilymayo.
El resto lo hará en la fecha previs-
ta, yjulio será su último mes.

En la reunión del próximo día
15 también se tratará otro tema
importante: qué ocurrirá con los
más de 1.500 ex trabajadores de
Delphi una vez finalicen los cur-
sos de formación a mediados del
próximo mes de enero. Hasta la
fecha, tan sólo hay una empresa
que ha solicitado varias decenas
de curriculum de este colectivo,
Gadir Solar, por lo que los repre-
sentantes sindicales de los traba-
jadores pretenden conocer los
planes de la administración auto-
nómica para después del mes de
enero, y hasta que las empresas
terminen de instalarse.
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Un tercio de renovación socialista
El PSOEde Cádiz cambia de secretario general en 18 de sus 55 agrupaciones de
la provincia, a la espera de poder completar el proceso en Chiclana y San Roque

F. S. Zambrano I CÁDIZ

El proceso de designación de las
nuevas direcciones locales del
PSOE de Cádiz ha supuesto la re-
novación de un tercio de sus se-

cretarios generales, a la espera de
completar el trámite con los con-
gresos locales de Chiclana, que se
presume inminente, y de San Ro-
que, que tardará aún algunos me-
ses en cumplimentarse.

De las 55 agrupaciones locales
que tiene el PSOE en la provincia
gaditana, incluyendo las de los 11
núcleos rurales de los términos
municipales de Jerez, Jimena y
San Roque, esta formación políti-
ca ha propiciado hasta ahora la
renovación de 18 secretarios lo-
cales, lo que supone un 33% del
total. Por el contrario, repiten en
sus puestos 35 de los máximos
responsables de las agrupaciones
socialístas.

Este proceso de renovación ha
sido más visible en las poblacio-
nes pequeñas de la provincia y
menos en las ciudades grandes.
Valga el dato de que en las ocho
localídades de más de 50.000 ha-
bitantes sólo se ha yivido un cam-

bio, localiZadoen la secretaría ge-
neral de LaLínea, donde la actual
delegada provincial de Medio
Ambiente, Gemma Araujo, ha to-
mado elrelevo a Miguel Tornay.

Otro elemento significativo de
este proceso aún incompleto es
que entre los secretarios genera-
les se cuenta con 17 de los 26 al-
caides que el PSOE tiene actual-
mente en la provincia, aunque es-
ta cifra se eleva oficiosamente
hasta los 18 si se cuenta con José
María Román, que sigue siendo
aún el máximo responsable de la
agrupación chiclanera. Los úni-
cos regidores socialistas que fal-
tan en esta relación son los de San
Roque (que está expedientado),
Algeciras, Tarifa, Algodonales,
Alcalá de los Gazules, El Bosque,

ALCALDES

Esta es la cifra de regidores

que son al mismo tiempo

secretarios generales de sus

respectivas agrupaciones

I.OS SECRETARIOS I.OCAI.ES DIEI. PSOE DE CÁDIZ

~: I¡~~.~- I AI;;iáGazules. JavierPizarra
Cádiz FedericoPérezPeralta

Jere< PilarSánchez

Algeciras RafaelEspaña

SanFernando JairneArrnario

ElPuerto IgnacioGarciadeQuirós
Chielana JoséMaria Rornán(2)

Sanlúcar IreneGarcia

la tínea GernrnaAraujo (1)

l'uertoReal Ana Mosquera
Arcos JosefaCaro

Rota EncarnaNiño

SanRoque RafaelEspaña(3)

Baibate RafaelQuirós

los Barrios AlonsoRojas
Conil NicolásFernández

Chipiona ManuelGarcia
Tarifa Antonio LópezCazalla

Ubrique IsabelGórnez

Veler, AntonioJ.Verdú
Villarnarfin Joséluis Calvillo

Medina Sidonia FranciscoCarrera

Jirnena PascualCollado

Ol"era FranciscoPárraga
Bornos JuanSevillano

PuertoSerrano ToñiRodriguez

Tr,.bujena MiguelaCala
Benalup ArnaliaRorneroBenitez

PradodelRey FernandoPérezCastillo

Aigodonales JoséMaria Górnez

José Maria Barrera--
T ornás Carnero

Juan Garcia Gutiérrez

Cristóbal Cano

Cristóbal Rivera

Francisco Vaca

Maria José lara Mateos

Ana Melgar Sanrnien!o

Maria Isabel Moreno

Marla José Villagran

Pepi Calle Górnez

Pedro Barroso Salas

José Rafael Reyes

Alfonso Moscoso

Paterna

Alcalá del Valle

San José del Valle

Espera

Setenil

Castellar

Grazalerna

El Bosque

El Gastar

Algar

Zahara Sierra

TorreAlháquirne

, Benaocaz

Villaluenga

Estella Marqués

Nueva Jarilla

Guadalcacin--
Barca de la Florida

Torre Alháquime y Benalup, aun-
que en este último caso el titular
de la Alcaldía, Francisco Gonzá-
lez Cabaña, asume la secretaría
general del PSOEprovincial.

En el conjunto de los secreta-
rios locales reelegidos o de nuevo
cuño aparecen igualmente cuatro
ex alcaldes, en concreto los de
San José del Valle (Juan Garcia),
Olvera (Francisco Párraga), Bor-
nos (Juan Sevillano) y Benaocaz
(José Rafael Reyes). Precisamen-
te, estos dos últimos perdieron la
Alcaldía tras ser inhabilitados pa-
ra el cargo por la Justicia.

Este proceso congresual vivirá
su penúltimo episodio en Chicla-
na, donde la asamblea local fue
aplazada al coincidir con la nego-
ciación de la moción de censura
que acabó devolviendo la Alcal-
día aJosé María Román. Decara a
este congreso local, que se cele-
brará en enero o febrero, suenan
dos nombres: el del ex alcalde
ManuelJiménez Barrios yel de la
primera teniente de alcalde, Ma-
nuela Moreno, aunque aún es po-
sible cerrar una lísta de consenso.

Más complicada es la situación
en la agrupación del casco histó-
rico de San Roque, donde ahora
funciona una gestora encabezada
por Rafael España tras la apertura
del expediente disciplínario al al-
caide, José Vázquez, dictaminada
por la ejecutiva provinci'!l a raíz
de la decisión.del regidor de re-
probar a su concejal Juan Carlos
Ruiz Boixydestituir luego a éste y
a otros ediles socialistas más.

Club de Vinos
Grupo Joly

Si eres suscriptor, ahora formas parte
de nuestro Club de Vinos. Podrás disfrutar
los mejores vinos de Espáña. Cada mes te

ofrecemos una excelente selección de
diferentes vinos a un precio excepcional.

Si aún no eres suscriptor, todavía estás a tiempo.
~
o
~
;¡:
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Alejandro Fernández nos presenta en exclusiva, sus vinos más personales e íntimos.

'"
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SOLIDARIDADLa Comisión municipal aprobó una línea de subvenciones y susbases

ElConsistoriodestina42.000
eurosapmyectosdeONG
~--
Lasasociaciones Madre

Coraje y Sáhara Libre
participaron de este
encuentro de trabajo

Lasayudas irán
destinadas a programas
de acción integral y
desarrollo económico
--
OLGA PRADOS
ROTA

La delegada de Cooperasión In-
ternacional, María de losAngeles
Sánchez, convocaba la pasada se-
mana una reunión de laComisión
municipal de Solidaridad.

La reunión, en la que partici-
paron representantes de lasONGs
Sáhara Libre y Madre Coraje, así
como representante de grupos
políticos de la localidad, se cele-
bró en la sala Marqués de Cádiz
del Palacio Municipal Castillo de
Luna.

La sesión de trabajo de la Co-
misión, que sirvió para dar a co-
nocer los cargos que se desempe-
ñan dentro de este órgano, se cen-
tró en las bases reguladoras de la
convocatoria de ayudas y subven-
ciones municipales destinadas a
Proyectos de Cooperación Inter-
nacional para el Desarrollo, que
fueron presentadas y aprobadas
por los miembros de la citada co-
misión.

Tras ser acordadas por la Co-
misión, la delegada de Coopera-
ción Internacional anunció que
las bases de esta convocatoria se
han elevado a laJunta de Gobier-
no Local para su aprobación y su
posterior publicación en el BOP,
que será cuando comience el pla-
zo para que las ONG de la ciudad
puedan presentar sus proyectos
para acceder a estas ayudas.

La Comisión de solidaridad munidpal ha estableddo esta linea de ayudas para proyectos de desarrollo.

A través de estas subvenciones
se pretende dotar a las Organiza-
ciones No Gubernamentales de
medios económicos para que pue-
dan hacer realidad proyectos de
Cooperación Internacional para
el Desarrollo a favorde paísessub-
desarrollados o en vías de desa-
ITollo,a través de la cooperación
técnica, económica y financiera,
o humanitaria, oa travésde laEdu-
cación para el desarrollo y sensi-
bilización social. Para dar cober-
tura económica a estas subven-
ciones, el Ayui1támiento de Rota
destinará en este año 2008, una
cantidad que alcanza los 42.000
euros, un importe que se reparti-

rá enire todos los proyectos que
se aprueben, y en base a los crite-
rios expuestos en estas bases.

Taly como se recoge en las ba-
sesde lasayudas, lassubvenciones
que se concederán alas ONGser-
virán para financiar proyectos de
cooperación internacional al de-
sarrollo, siempre que promuevan
o apoyen acciones integrales yde
desarrollosocioeconómico, que
cubran lasnecesidades básicas de
la población, aliviando las situa-
ciones de pobreza y marginación.

Además los proyectos subven-
cionables deberán perseguir elfo-
mento de la eliminación de sus
causas, incidiendo en la protec-

ción y respeto de los derechos hu-
manos, ayudando a la dotación,
mejora y ampliación de inIraes-
tructuras, alfortalecimiento de las
estructuras democráticas, a lapro-
tección del medio ambiente, y a
la defensa de los aspectos que de-
finen la identidad cultural.

El plazo de presentación de so-
licitudes se abrirá, durante un pe-
ríodo de 15 días naturales a par-
tir del día siguiente a la publica-
ción de estas bases en el Boletín
Oficial de la Provincia, debién-
dose presentar en fecha y forma
en la Oficina de Atención al Ciu-
dadano del Ayuntamiento de la
localidad roteña.

LLUVIASLos Ecologistas lo denuncian

Preocupaciónporlos
vertidosenlacalleÉcija
INFORMACiÓN
ROTA

Ecologistas en Acción Rota ha
vuelto a poner la atención sobre
el problema que sigue generan-
do elcolector de lacalleErija rada
vezque se producen lluvias.

Para el colectivo, es preocu-
pante que a pesar de contar con
cerca de mil firmasde protesta re-
cogidas en el paseo marítimo de
la Costilla y entregadas en De-
maréación de Costas, Sanidad, la
Delegación de Medio Ambiente
y el Ayuntamiento, no se han to-
mado medidas para evitar que se
produzcan vertidos de agua sobre

.elespejo d~arena de laplayacada
.'eI.

vez que se producen lluvias.
Ecologistas denuncian que "de

nada sirvieron lasprotestas, pan-
cartas,fumas, porque nadie se mo-
vió y las autoridades locales y pro-
vinciales siguen en sus puestos y
los vecinos, como sinada". Para el
colectivo es evidente el hecho de
que, como el problema solo se
produce en tempOl;adade lluvias,
es decir, en inviern'o, no se pone
remedio ala situación, cuando lo
cierto es que "la arena se conta-
mina, el olor se reparte y los co-
merciantes y bares cercanos, alpa-
recer, continúan sin problemas".
El grupo ha anunciado el inicio
den~va¡;~q!'!1~'¡I\.,.,.i'i!~~¿', Q: Elcolectorde "'ocalleJ~j~~golJ'i'(e.J1ili'I'do~"'11 cad,!vez.que llueve.
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ENCUENTRO

Peñasereúne
conlos
ganaderos
paraestudiar
elsector

O.P.
ROTA

Eldelegado de Agricultura,An-
tonio Peña, mantenía estamis-
ma semana un encuentro con
un grupo de ganaderos de la
localidad, con el fin de abor-
dar de primera mano con es-
tos profesionales algunos de
los aspectos que afectan ypre-
ocupan al sector en la ciudad.
Además, el encuentro. que se
celebró en las dependencias
de laFundación municipal de
Medio Ambiente y Agricultu-
ra, contó con la participación
del diputado nacional del PP
por Cádiz, Aurelio Sánchez,
con la intención de que laspe-
ticiones de los ganaderos ten-
gan vozante administraciones
autonómicas y nacionales.

El aumento de la cuota de
producción y el reparto que e1
Gobierno central haga de esta
cuota, o el progresivo enveje-
cimiento de los profesionales
que se dedican a la ganadería
en la ciudad, fueron algunos
de los temas que se trataron en
esta sesión de trabajo, que su-
puso una primera toma de con-
tacto del nuevo delegado mu-
nicipal con profesionales del
sector.

En relación al primero de
los asuntos, losganaderos mos-
traron su preocupación por los
criterios con los que el Estado
distribuirá eldos por ciento de
producción de leche, ya que
dependiendo del baremo que
se aplique este aumento de la
producción podría recaer en
mayor medida en las explota-
ciones ganaderas del norte de
España. Por otro lado, se puso
sobre la mesa las dificultades
que presenta elsector a lahora
de que losjóvenes puedan in-
corporarse al negocio, ya que
la imposibilidad de acceder a
cuota de producción, y las exi-
gencias que en materia insta-
laciones requiere la,puesta en
marcha de una vaqueriza hace
muy complicado laentrada de
nuevos profesionales que re-
leven a los que ya existen. Por
ello, y tal Ycomo se expuso en
el encuentro, se está produ-
ciendo un progresivo enveje-
cimiento en el sector.

Los ganaderos plantearon
los inconvenientes y costesque
se les presenta cuando tienen
que deshacerse de leche que
por diversascuestiones no pue-
dan entregar en las centrales
lecheras, ya que deben trasla-
darla hasta la provincia de Se-
villa.En este sentido, pusieron
de manifiesto su intención de
instar a laJunta para ver CÓmo
pueden ayudarles en este pun-
to. En la reunión también se
abordaron posiblessoluciones
a los vertidos que generan las
vaquerizas, así como el serio
problema que supone para los
ganaderos la masivapresencia
de palomos en susexplotacio-
q";s"",",, ':"i"" ,;,.,,;.,\., ; 1.
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EEUUeligeItalia
parainstalarel -

centrologísticode
losAfricom -

Losmandos estadounidenseshabían

barajado la opción de la Basede Rota

I CIUDADANOS I 1S

LA VOZ ROTA

La Base Naval de Rota no alber-
gará, tal como se había especula-
do semanas atrás, el centro logís-
tica del mando regional para Áfrí-
ca de Estados Unidos,
popularmente conocido como los
Africom. El gobierno estadouni-
dense ha optado finalmente por
ubicarlo en Italia. La decisión fue
confirmada de forma conjunta la
semana pasada por el embajador
americano en el país italiano,
Ronald P. Spogoli, y el ministro
de Asuntos Exteriores de Italia,
Franco' Frattini. Lo hicieron
durante un encuentro que tuvo
lugar en la embajada en Roma y
de la que se ha hecho eco el perió-
dico Stars and Stripes (Barras y.
Estrellas), de uso interno en las
bases que tiene Estados Unidos
en Europa.

El mencionado centro logísti-

co en el sur de Europa de los Afri-
com tiene como principal objeti-
vo controlar el continente africa-
no y frenar cualquier brote inte-
grismo que pudiese suponer una
amenaza para sus intereses. Star
and Stripes va un poco más allá
en su información y detalla que
este cuerpo militar también com-
batirá problemas m'ás locales
como «eltráfico de drogas, los ata-
ques de piratas marinos, la inmi-
gración ilegal y el tráfico de seres
humanos».

Sorpresa
A finales del pasado mes de octu-
bre, la posible implantación en la
Base roteña de este centro logís-
tica del mando regional para
África cogió por sorpresa tanto a
las autoridades locales como a las
autonómicas. Mientras el AYun-
tamiento volvía a quejarse de la
falta de noticias que tiene siem-

ROTA. Imagen del acceso principal desde el municipio roteño a la Base Naval. / LAvoz

- -

pre sobre los planes y proyectos
que tienen que ver con estas ins-
talaciones militares, el presiden-
te de la Junta, Manuel Chaves, se
apresuró a anunciar que recla-
maría más información sobre sí
este hecho implicaría o no una
ampliación de las instalaciones.
Por su parte, la diputada socia-
lista Mamen Sánchez afIrmó que
el Gobierno central no había reci-

bido ninguna notifIcac'ión oficial
de Estados Unidos sobre posibles
nuevos planes en la Base de Rota.

Independientemente de la deci-
sión del gobierno estadouníden-
se, la Base de Rota sigue adelan-
te con el proyecto de ampliación
.de las instalaciones, puesto en
marcha ya años atrás y que lleva
tiempo ejecutándose. Y es que el
Pentágono iníció hace cuatro años

obras en el recinto roteño, como
el refuerzo y ampliación de la pis-
ta del aeropuerto, la remodela- -
ción de la zona portuaria y la
ampliación de su zona más comer-
cial, entre otras actuaciones aún
en marcha. Este proyecto comen-
zó a fraguarse en el año 2001,
cuando Washington consignó la
primera partida de 200millones
de dólares para las obras.

- ..~ ....

La modernización e in

reto para todos, el esfuer;..lcanzar

altas cotas de eficacia en laJ~sin de los
~ '\#l.

servicios públicos es más necesaria que
nunca.

Reconocer el trabajo bien hecho es

obligado, por lo que debe ser conocido y

valorado por la sociedad.

l
I

IV edlcl6n de los Premios a la
Calidad de los Servlclós Públicos

y Admlnistraci6n Electr6nlca

Sevlíla, 12 de diciembre d~ 2008
FIBES Palacio de Exposiciones y Congresos
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ANDLucí Andalucia@elpais.es

El fondo municipal primará a las
zonas con más paro en el últil11o año
Los 770,municipios andaluces accederán a 1.760 millones para obras urgentes

LOURDES LUCiO
Sevilla"

tral y autonómico. En total, los
770municipios de la comunidad
podrán acceder a 1.760 millones
de euros (1.400delplan estataly
360 del andaluz) para actuacio-
nes municipales, con los que se
generará unos 40.000 empleos
en Andalucia, según las estima-
ciones de la Junta, El Consejo de

Los ayuntamientos andaluces
tendrán que darse mucha prisa y
además tener los cajones llenos
de proyectos si quieren acceder a
los planes municipales de obras
urgentes de los Gobiernos cen-

Gobierno tiene previsto aprobar
en su reúnión de hoy el decreto-
ley que regula el acceso al fondo
andaluz, que primará a aquellos
municipios donde más ha aumen-
tado el paro en el último año.

" Tres serán los criterios que
establecerá la normativa: pobla-
ción, paro registrado en el muni-

cipio en el último ejercicio (de
octubre de 2007 a octubre de
2008) y peso del desempleo en
el cómputo provincial, según

" fuentes del Gobierno andaluz.
El plan municipal del Ejecutivo
de la nación únical)1ente distri-
buye los fondos en función de la
población. PASA A LA PÁGINA 3

JULlÁN ROJAS

Las aves regresan a Fuente de Piedra tras cuatro años de sequía
La lagunade Fuente de Piedra (Málaga)ha de agua de la laguna ha alcanzado los 35
alcanzado uno de los niveles más altos de centimetros, algo que facilita la vida a espe-
agua por las últimas lluvias. Todo esto facili- cies que habitualmente la habitan como las
ta la invernada de aves en el paraje" Según grullas, anátidas o patos cuchara" Durante
su conservador, Manuel Rendón, la lámina el dia se pueden ver en ella unas 20.000

gaviotas sombrias y se calcula que la habi-
tan doscientos alcaravanes y una treintena
de chorlitos dorados. Los flamencos varian
de un día a otro porque huyen de las tempe-
raturas bajas"

Estepona despide a un auditor y lo
denunciará a la Fiscalía por desfalco
JUANA VIÚDEZ

Málaga

abogado Guillermo Álvarez de
Rato han recibido 2,4 millones,
algo que el equipo de gobierno
piensa denunciar a la Fiscalía
por desfalco"

De Hoyos mantiene que sus
honorarios "se ajustan a dere-
cho" y da otra versióh de su des-
pido" "Me destituyen 'porque he
sacado a la luz unas operaciones
que salpican a Rosa Díaz (ex al-
caldesa del PP), concejal del"
equipo de gobierno, y porque en
las últimas semanas he insistido
en que se tome una decisión al
respecto", explica"

Eltécnicoesautor deun infor-

El Ayuntamiento de Estepona
(Málaga) llevará a pleno el próxi-
mo miércoles el despido del lí-
quidador de las sociedades mu-
nicipales creadas por el Grupo
Independiente Liberal (GIL),
Juan Manuel de Hoyos. Su salí-
da está motivadapor el incum-
plimiento "del trabajo para el
que fue contratado hace cinco
añosy el cobrode unos honora-
rios desproporcionados, asegu-
raron ayer fuentes municipales.
En este tiempo de Hoyos y el

~'"

me en el que se denunciaba la
venta de solares municipales por
debajo de su precio de mercado
en 2002, año en el que Diaz era
alcaldesa" El economista estimó
un perjuiciomunicipalde17,3mi-
llones,llevó el caso a Fiscalia y ha
solicitado varias veces al Ayunta-
miento que anule las ventas.

En el Consistorio esteponero
argumentan que le han pedido
con insistencia toda la documen-
tación de su trabajo en estos
años, así como movimientos
bancarios, sin respuesta alguna.
"No se entiende por qué no ha
líquidado las deudas de las em-

presas municipales con la Segu-
ridad Social ni con la Agencia
Tributaria en todo este tiempo,
ni los motivos por los que no ha
rendido cuentas", añaden.

El equipo de gobierno quiere
encomendar la liquidación de
las empresas del GIL a uno de
los habilitados nacionales, con
ello buscan que no suponga un
incremento en el tocado presu-
puesto municipal. Según De Ho-
yos, su sustituto será el tesorero
municipal Félíx Rodriguez Pi-
mienta, a quien relaciona con
las operaciones que denunció
en su informe. "

Marbella difunde
un escrito que
da inmunidad a

las casas ilegales

El Ayuntamiento de Marbella
(Málaga) reparte una carta
firmada por la alcaldesa Án-
geles Muñoz (PP) en la que
garantiza a' los propietarios
de las 18.000 viviendas ilega-
les que los cambios hechos al
Plan General de Ordenación
Urbana (PGOU) les eximen
de hacer cualquier tipo de
compensación y que serán
los promotores quienes asu-
man las cargas urbanisticas"
El escrito, criticado por la
oposición, no garantiza esta
protección porque en el arti-
culo incorporado al PGOU no
hace mención alguna a los
compradores de buena fe y la
ley urbanistica andaluza dice
que la carga recae en la pro-
piedad" PÁGINA2

Protestas por -

la libertad del
autor de un
atropello mortal

Algunos vecinos de Calañas
(Huelva, 4"500 habitantes) no
están de acuerdo con la resolu-
ción judicial que ha dejado en
libertad bajo fianza al presun-
to autor del atropello que cos-
tó la vida a Ramón Cuaresma,
un joven con minusvalia fisica
cuyo cuerpo fue hallado el pa-
sado23de noviembre"Alrede-
dor de L000 personas se mani-
festaron el sábado en protesta
por la puesta en libertad de Die-
goFernández,de31años"Tras
la marcha, alrededor de 200
personas cercaron su casa. El
alcalde, Fernando Recio
(PSOE),tiene previsto a pedir
hoy una orden de alejamiento
para el joven. PÁGINA9

Málaga decide
tapar los restos
romanos del
Museo Picasso

Después de un año de excava-
ciones, los arqueólogos y los
arquitectos del Ayuntamien-
to de Málaga y de la Junta
coinciden en que los restos
encontradosde lasépocasfe-
nicia y romana no tienen
gran relevancia. Finalmente
no habrá integración de los
yacimientos en el conjunto
monumental que forman la
Alcazaba, el Teatro Romano,
el MuseoPicassoy el futuro
Bellas Artes de Málaga.

Losque convieneesente-
rrarlos para habilitar una ex-
planada y recuperar asi el
concepto urbanistico que es-
te espacio tuvo en el siglo I
antes de Cristo. PÁGINA11
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Manuel Chaves, con el alcalde de Málaga y el presidente de la FAMP (en el centro), en una reunión celebrada hace un mes.jEFE

Los empleados en las obras harán
cursos de formación si van al paro
La Junta publicará una lista con el importe que recibirá cada municipio

VIENE DE LAPÁGINA 1

Ésta será la segunda vez en lo
que va de legislatura que el Go-
bierno andaluz utilizará la figu-
ra del decreto-ley para poner en
marcha medidas económicas ur-
gentes,En esta ocasión, para in-
yectar un crédito extraordinario
de 360 millones de euros para
inversiones en los municipios,
La Junta ha recurrido al endeu-
damiento en los presupuestos
en vigor (2008) para financiar
esta iniciativa.

La diferencia fundamental
de la normativa andaluza respec-
to a la estatal es que ésta ultima
hace una distribución de los
8.000 millones de euros para to-
da España en función de la po-
blación (unos 175euros por habi-
tantes), En el decreto andaluz,
'por el contrario, la población re-
presentará el 20%en la barema-
ción final.

Al igual que el Gobierno cen-
tral, el Ejecutivo autonómico pu-
blicará un listado con la canti-
dad que le corresponde a cada
municipio de la comunidad en
función de las variables requeri-
das, con el fin de dar la mayor
transparencia a la concesión del
dinero. En este sentido, el PP ha
pedido que el Gobierno andaluz
comparezca todos los meses en
el Parlamento 'para informar de
las ayudas,

E! decreto ley deberá ser con-
validado antes de final de año
por el Parlamento regional. Las
tres consejerias implicadas
-Economia y Hacienda, Gober-
nación y Empleo- han trabaja-
do a contrarreloj para tener to-
dos los detalles a punto,

La normativa que aprobará
hoy el Gobierno andaluz estable-
ce plazos muy similares al apro-

Condiciones para recibir el fondo estatal
'" Presentar los proyectos entre el 10 de diciembre y el 2.4
de enero por vía telemática con una memoria de la inversión,
indicando presupuesto y plazos y personas a ocupar.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --

lo La memoria debe incluir el acuerdo del pleno municipal o
de la Junta de Gobierno, -
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --- -- - - - - - -- - - - - - - - - - - - - --

¡,. Las obras no deben estar contempladas en el
presupuesto elaborado para 2009,
- - - - - -- - - - - - - - - -- - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - --

~ Los contratos deben tener un valor inferior a 5 millones
de euros, no pudiendo fraccionarse su objeto con el fin de no
superar esta cantidad.
- - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - -- - - -- -- - - - - - - - - - - - - - - ---

1>En el plazo máximo .de 10 días desde su presentación, las
delegaciones y subdelegaciones del Gobierno verificarán que los
proyectos cumplen las condiciones y requisitos establecidos.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -- - - - - - -- - - - - -- - - -- - - - - - - - - - --

¡,. El pago se fraccionará en dos partes: el 70% se hará al
inicio de la obra y el 30%, una vez finalizado.

La población
computará un 20%
en la baremación
del fondo andaluz

tes sitúan antes de final de año;
A partir de entonces, los ayunta-
mientos tendrán dos meses para'
concretar sus proyectos de obra
municipal. aclarar qué actua-
ción van a realizar y cuánto em-
pleo va a generar.

Las obras deben comenzar en
marzo. Según las fuentes consul-
tadas, a los ayuntamientos pe-
queños, de menos de mil habitan-
tes, se les aplicará el criterio de
población para acceder al fondo
municipal andaluz con un limite
de 111euros por habitantes.

De los 360 millones de euros
que destinará el Gobierno de
Manuel Chaves, 60 irán destina-
dos a un plan de formación, Los
desempleados que trabajen en
estas obras municipales y no en-
cuentren trabajo a su término
se comprometerán a hacer cur-
sos de formación durante tres

bada para el plan nacional. Los
ayuntamientos y las diputacio-
nes (en el fondo estatal las insti-
tuciones provinciales no inter-
vienen) tendrán ctesde la entra-
da en vigor del decre~o, una vez
publicado en el Boletin Oficial de
la Junta de Andalucfa (BOJA),
hasta el 23 de diciembre para
presentar las solicitudes por vía
telemática -a través de una di-
rección en Internet-, a la Conse-
jería de Gobernación. Este de-
partamento deberá dar una res-
puesta rápida que algunas fuen-

meses, por los que percibírán
una beca mensual igual al sala-
rio mínimo' interprofesional, el
actual Indicado. Público de Ren-
ta de Efectos Múltiples
(IPREM), estipulado en 516,9 eu-
ros al mes, siempre que no reci-
ban otra prestación,

La mayoría de los planes de
formación que financia la Conse-
jería de Empleo -hasta 161,9mi-
llones a 328 proyectos en 2008
presentados por ayuntamientos
y entidades públicas y
privadas- no están ligados ya a
empleos relacionados con la
construcción, sino con oficios
con mayor proyección de futuro
como la ayuda a domicilio, la ge-
riatria, el desarrollo turístico o
las energías renovables.

Según adelantó el pasado mar-
tes el presidente Manuel Chaves,
el fondo municipal dará priori-
dad a las pequeñas y medianas
empresas en las obras ofertadas
por los ayuntamientos, Las ac-
tuaciones que se financiarán tie-
nen que estar relacionadas con
la rehabilitación de parques in-
dustriales y empresariales, mejo-
ra de instalaciones públicas, eli-
minación de barreras arquitectó-
nicas y conservación del patrimo-
nio municipal. entre otras,

En una reunión de alcaldes
socialistas de cuatro provincias
celebrada el pasado viernes con
el secretario federal de Politica
Municipal. Antonio Hernando,
los regidores plantearon nume-
rosas dudas de la ejecución de
este fondo. Una de ellas es qué
ocurría si alguna empresa pre-
sentaba un presupuesto inferior
al coste de la adjudicación y si la
diferencia de dinero la retenía el
Estado o el ayuntamiento en
cuestión.

El PSOE, en
contra de la
reforma de la
ley del Suelo
EP, Sevilla

El secretario de Organiza-
ción del .PSOE andaluz, Ra-
fael Velasco, asegura en una
entrevista que la ley de dere-
cho a una vivienda a precio
asequible es lo "primero",
por lo que descarta la posibili-
dad de que se vaya a abordar
alguna otra modificación le-
gislativa porque "pueda venir-
le bien a algún municipio".

Velasco aludía así a la peti-
ción de su compañera de par-
tido y alcaldesa de Jerez de la
Frontera (Cádiz), Pilar Sán-
chez, de reformar la ley de
Ordenación Urbanística de
Andalucia, también llamada
ley del Suelo.

Velasco destacó que tanto
para el Gobierno andaluz co-
mo para el PSOE el "objetivo
es facilitar una vivienda a to-
do el que la necesite", por lo
que "hasta que no cumpla-
mos con las 200.000 vivien-
das de protección oficial, no
se pueden afrontar otros obje-
tivos". E! número tres de los-
socialistas andaluces avisó a
los alcaldes de que aunque es
"lógico que soliciten modifica-
ciones que les afectan a ellos,
a la hora de decidir hay que
hacerla sobre cuestiones que
afecten a todos los andaluces,
En estos momentos, Andalu-
cia necesita VPO,ése es el prí-
mer camino y no vamos a en-
trar en otras modificaciones
porque puedan venirle bien a
determinados municipios",
destacó Velasco.

El secretario de Organiza-
ción subrayó: "Si un ayunta-
miento tiene un problema fi-
nanciero, trabajaremos para
resolver el problema, pero no
vamos a metemos en modifi-
caciones legislativas o de nor-
mas que afecten a otros muni-
cipios".

Modelo de financiación

Respecto al nuevo sistema de
financiación autonómica, Ve-
lasco opinó que sería "bueno"
cerrar un acuerdo entre las
comunidades autónomas y el
Gobierno para "normalizar y
ver las reglas del juego, así
como para cerrar esta etapa
y luego abordar la financia-
ción local". Según su opinión,
el actual sistema, acordado
en 2001, está "perjudicando a
muchas comunidades y con
la crisis hay comunidades
que no pueden aguantar mu-
cho más".

Velasco consideró un avan-
ce el reconocimiento de la po-
blación en edad escolar en el
nuevo modelo, aunque advir-
tió que hay "otras cuestiones
que preocupan", Entre ellas,
destacó el grado de aplica-
ción de la Ley de Dependen-
cia y la liquidación de la lla-
mada deuda histórica. E! diri-
gente socialista reiteró que si
antes no hay acuerdo sobre
la cantidad final, Andalucia
no firmará un acuerdo sobre
la financiación.


